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ACTA SESION ORDINARIA Nº044 CONCEJO MUNICIPAL 

CURARREHUE 

  

En Curarrehue, a 12 días del mes de Septiembre siendo las 09:14 horas, se da inicio a la sesión 

Ordinaria Nº044 del Concejo Municipal de Curarrehue, Preside el Alcalde de la Comuna de 

Curarrehue don Abel Painefilo Barriga, con la asistencia de los señores Concejales, Sr. Daniel Parra 

Calabrano, Sr. Cesar Carrasco Jiménez, Sra. Nayadeth Contreras Jaramillo, Sra. Beatriz Carinao 

Quintonahuel, Sra. Sonia Sabugal Saldaña, Sra. Marisol Marillanca Sepúlveda. 

Asisten, además, Doña Yasna Torres Fornerod, quien actúa como Ministro de Fe y como Secretaria 

de Actas, Sra. Silvana Cofre. 

   Tabla 

 

1. Objeciones y Aprobación Acta Anterior N°043. 

2. Lectura y análisis de Correspondencia. 

3. Sanción modificación Presupuestarias Municipal. 

4. Sanción modificación Presupuestarias Depto. Salud. 

5. Temas de Concejo.  

6. Puntos Varios.  

 

Presidente: Da comienzo a la reunión Ordinaria Nº044 siendo las 09:14. horas, pasara al primer 

punto de la tabla. 

  

1. OBJECIONES Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR N°043 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Acta N°043 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

Aprueba sin observaciones  

 

2.-. LECTURA Y ANÁLISIS DE CORRESPONDENCIA  
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Secretaria Municipal: Da lectura a memorándum N°41 de directora de UDEL, informando nómina 

de agricultores usuarios programas PDTI convenio asesoría técnica año 2022. 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal  

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°239 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD AMPLIACIÓN DE PLAZO PARA 

RENDICIÓN PROYECTO FONDEVE DE LA JUNTA DE VECINOS ANTUMAPU HASTA EL 14 

DE OCTUBRE 

 

Concejala Contreras: Señala que está de acuerdo, pero le gustaría que le aclararan el tema.  

 

Presidente: Indica que podría ser que vivieran de informática y control a explicar el proceso y en 

que consiste  

 

Concejal Carrasco: Señala que el que les expliquen la parte técnica no es tema, hoy es una 

necesidad.  

 

Concejala Carinao: Indica que está en condiciones de votar y que luego les expliquen en que 

consiste.   

 

Concejala Contreras: Solicita saber la fecha de término del contrato. 

 

Presidente: Indica que el término del contrato es el 2 de noviembre.   

 

Concejal Parra: Menciona de ver la posibilidad de incorporar esta sede con internet. 

 

Presidente:  Indica que esta sede se va a entregar al directorio de la junta de vecinos una vez que 

se actualice. 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal costos de implementación de la 

licitación telefonía e internet municipal según Memorándum N°287.  

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 
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Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°240 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD COSTOS DE IMPLEMENTACIÓN 

DE LA LICITACIÓN “TELEFONÍA FIJA E INTERNET MUNICIPAL” SEGÚN MEMORÁNDUM 

N°287. 

 

COSTOS DE IMPLEMENTACIÓN    TOTAL ANUAL ($) 

 

Total Costos de Operación año 2022    $  7.000.000. 

Total Costos de Operación año 2023    $ 42.000.000. 

Total Costos de Operación año 2024    $ 42.000.000. 

Total Costos de Operación año 2025    $ 42.000.000. 

TOTAL COSTOS LICITACIÓN      $133.000.000. 

 

2. - SANCIÓN MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL. 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°290. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°241 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°290, CONVENIO FIRMADO 

ENTRE EL MUNICIPIO Y LA JUNJI POR LA DEVOLUCIÓN DE LOS SALDOS NO RENDIDOS 

, GASTOS RECHAZADOS Y OBSERVADOS DEL AÑO 2021 , CORRESPONDIENTE A LA 

SEGUNDA CUOTA DEL CONVENIO.  

 

DISMINUIR EGRESOS 

 

29  03   Vehículos  Gestión Interna  M$14.722. 
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AUMENTAR EGRESOS 

 

24  03  101  001 A Educación   Gestión Interna  M$14.722. 

   TOTAL      M$14.722. 

 

 

Concejala Contreras: Considera que es importante vehículos igual.  

 

Presidente: Indica que era para la compra de un vehículo, pero se desestimó este año.   

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°291.  

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°242 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°291, MEMORÁNDUM N° 021 

DEL 07/09/2022 ASISTENTE SOCIAL. 

 

DISMINUIR EGRESOS 

 

29  03   Vehículos  Gestión Interna  M$3.000. 

 

AUMENTAR EGRESOS 

 

24  01  007 Asistencia Social  Progr. Sociales  M$3.000. 

   TOTAL      M$3.000. 

 

 Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°292. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 
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Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°243 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°292, MEMORÁNDUM N° 249 

DE SECRETARIA MUNICIPAL. 

 

DISMINUIR EGRESOS 

 

29  03   Vehículos     Gestión Interna M$4.000. 

 

AUMENTAR EGRESOS 

 

22  12  Otros gastos de Bines y Serv de consumo  Gestión Interna M$4.00. 

   TOTAL        M$4.000. 

 

 

Concejala Contreras: Consulta porque se desestimó la compra del vehículo. 

Presidente: Señala que porque los montos son muy altos, ahora hay que dejar más presupuesto 

para el 2023. 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°293. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°244 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°293, MEMORÁNDUM DEL 

31/08/2022 

 

DISMINUIR EGRESOS 

 



            Municipalidad de Curarrehue, Región de la Araucanía 

           Secretaría Municipal 

  

 

   

  ___________________________________________________________________7 
Secretaría Municipal, Concejo Municipal Reunión Ordinaria Nº044 del  

12 de septiembre 2022 

 

 

29  07   Programas Informáticos  Gestión Interna  M$800 

 

AUMENTAR EGRESOS 

 

29  06   Equipos informáticos  Gestión Interna  M$800. 

   TOTAL        M$800. 

 

 

 Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°294. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°245 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°294, TRASPASO DE 

PRESUPUESTO PARA CANCELACIÓN REPARACIÓN TECHUMBRE GRADERIAS ESTADIO 

MUNICIPAL. 

 

DISMINUIR EGRESOS 

 

22  06   Mantenimiento  Progr. Recreativos  M$7.018. 

 

AUMENTAR EGRESOS 

 

29  02   Edificaciones   Gestión Interna  M$7.018. 

   TOTAL       M$7.018. 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Municipal 

según Memorándum N°295. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 
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Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°246 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA MUNICIPAL SEGÚN MEMORÁNDUM N°295, TRASPASO PRESUPUESTO 

PARA CANCELACIÓN IMPUESTO 62,5% DE LOS PERMISOS DE CIRCULACIÓN. 

 

DISMINUIR EGRESOS 

 

21  04   Otros Gastos en personal  Serv a la Comun.  M$2.722. 

29  03   Vehículos    Gestión Interna  M$4.278. 

   TOTAL        M$7.000 

 

AUMENTAR EGRESOS 

 

24  03  090  0012 Aporte año vigente   Gestión Interna   M$7.000. 

   TOTAL        M$7.000. 

 

 

4. - SANCION MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD 

 
 Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Depto. 

Salud, según Memorándum N°288. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°247 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD SEGÚN MEMORÁNDUM N°288, PROGRAMA SENAME 

REDISTRIBUCION DE RECURSOS. 

 

EGRESOS AUMENTAR 

 

22  11  Servicios técnicos y profesionales    M$1.861. 
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   TOTAL     M$1.861. 

 

EGRESOS AUMENTAR  

 

22  04    Materiales de uso o consumo   M$170. 

22  09  Arriendos      M$1.691. 

  TOTAL      M$1.861. 

 

 

 Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Depto. 

Salud, según Memorándum N°297. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 
ACUERDO N°248 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD SEGÚN MEMORÁNDUM N°297, MAYORES INGRESOS 

PERCAPITA AÑO 2022. 

 

INGRESOS AUMENTAR 

 

05  03  006  001 Atención primaria Ley 19.378 Art 49  M$19.000. 

   TOTAL      M$19.000. 

 

EGRESOS AUMENTAR  

 

29  03    Vehículos       M$19.000. 

   TOTAL      M$19.000. 

 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Depto. 

Salud, según Memorándum N°298. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 
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Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°249 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD SEGÚN MEMORÁNDUM N°298, INCORPORAR 

REMESAS DE PROGRAMAS PERTENECIENTES AL SERVICIO DE SALUD AÑO 2022 

CORRELATIVO N°28. 

 

INGRESOS AUMENTAR 

 

05  03  006  002 De otras Entidades Públicas    M$8.000. 

   TOTAL      M$8.000. 

 

EGRESOS AUMENTAR  

 

22  11    Servicios Técnicos y profesionales   M$8.000. 

   TOTAL      M$8.000. 

 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Depto. 

Salud, según Memorándum N°299. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°250 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD SEGÚN MEMORÁNDUM N°299, INCORPORAR 

REMESAS DE PROGRAMAS PERTENECIENTES AL SERVICIO SALUD ARAUCANÍA SUR 

RESOLUCIÓN N° 8826 AÑO 2022. 

 

INGRESOS AUMENTAR 

 

05  03  006  002 De otras entidades Públicas  M$30.252. 

   TOTAL     M$30.252. 
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EGRESOS AUMENTAR  

 

22  09    Arriendos     M$ 8.800. 

22  11   Servicios Técnicos y profesionales  M$21.452. 

   TOTAL     M$30.252. 

 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal Modificación Presupuestaria Depto. 

Salud, según Memorándum N°300. 

 

ACUERDO N°251 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA DEPTO. SALUD SEGÚN MEMORÁNDUM N°300, PARA INCORPORAR 

RECURSOS PROGRAMA EQUIDAD. 

 

 

 

INGRESOS AUMENTAR 

 

05  03  006  002 De Otras Entidades públicas  M$17.169. 

   TOTAL     M$17.169. 

 

EGRESOS AUMENTAR  

 

29  03   Vehículos       M$17.169.    

  TOTAL      M$17.169. 

 

5. TEMAS DE CONCEJO  

Concejala Carinao: Señala que hay una reunión de comisión pendiente.  

 

Concejala Marillanca: Indica que los que solicitaron la reunión fueron los choferes y TENS en 

tiempo libre, señala que los TENS están haciéndole el trabajo al doctor y hubo reclamos de la 

gente por no atención del doctor, comenta que se les recarga mucho de trabajo a los TENS.   

 

Concejala Carinao: Cita a reunión de comisión para el dia20 de septiembre a las 11:30 hrs. en la 

sede de la villa Paulino Bigger, cita a la directora del CESFAM, tema: TENS y choferes. 

 

Concejal Carrasco: Indica que está de acuerdo de llamar solo a los TENS y luego a la directora. 

 

Concejala Sabugal: Señala que si esa es la petición corresponde a acceder, después se le informa 

a la directora. 
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Concejal Parra: Comenta que sería bueno que se vea con los funcionarios y luego en otra reunión 

verlo con la directora.  

 

Concejal Carrasco: Indica que hay algunos cambios en el depto. De salud.  

 

Presidente: Indica que hay que transparentar los trabajos y señalar que vengan los funcionarios y 

los directivos no hay dos administraciones, son adultos y deben manifestar sus aprensiones 

estando la dirección de forma transparente. 

 

Concejala Contreras: Indica que si esta la directora sería buena que estuviera también el medico 

de urgencia.   

 

Concejala Carinao: Indica que es muy buena esa idea y que vengan el médico, encargado de 

urgencia, conductores y TENS. 

 

Presidente: Señala que si hacen la reunión sin directivos se va a producir una fracción. 

 

Concejala Contreras: Señala que no es responsabilidad de ellos, hay una administración.  

 

Presidente: Indica que la idea de estar todos los entes en la reunión y no solo los TENS y 

conductores es para no dividir el departamento. 

Se puede pedir la información a través del concejo y se entrega la información y no pedirla 

directamente a los funcionarios que no corresponde. 

 

Concejal Carrasco:  Indica que envían informes que no dicen la verdad, como la sucedió con la 

DAEM.  

 

Presidente: Indica que los informes se piden en la mesa del concejo y no por fuera.  

 

Concejala Marillanca: Indica que son 15 TENS y les dirá que se presenten en el concejo, señalan 

que las cosas no funcionan como debe ser y a lo mejor tienen miedo de represalias.  

 

Concejala Sabugal: Comenta que la gente no habla cuando están las jefaturas.  

 

Presidente: Indica que les pasa a los municipios pequeños de recarga laboral y urgencia es complejo 

porque están 24/7 si hay temas administrativos.  

 

Concejala Marillanca: Señala que hay muchos reclamos que hay adultos mayores esperando 3 

horas en urgencia porque hay llamadas y salen queda una persona y el teléfono no se contesta. 

 

Concejala Sabugal: Comenta que llegó un dictamen de la contraloría en enero del 2022, que se ha 

decidido hacer con respecto a eso.   
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Presidente: Señala que se está analizando cada contrato a honorario para ver la aplicabilidad del 

dictamen, son bastantes los honorarios, esto viene de la controlaría y no hay mucho que hacer más 

que el  análisis del dictamen y ver caso a caso. 

 

Concejala Sabugal: Consulta si se puede seguir contratando a honorarios.  

 

Presidente: Indica que se está viendo, la idea es que se elimine el contrato a honorarios.  

 

Concejala Contreras: Señala que ella también trae esos puntos, quiere una reunión de comisión 

para ver este tema con directora de control  y el jurídico, para tener claro cuando se vea la materia 

en concejo.  

 

Presidente: Indica que en octubre, porque se está analizando y se puede ver en concejo para 

aclarar dudas.  

 

Concejala Marillanca: Reitera que se va comunicar con los TENS y choferes para que hagan llegar 

una carta solicitando estar en reunión de concejo y considera que es bueno que este el alcalde para 

que sea trasparente, es bueno escucharos solos y darle la oportunidad de conversar con ellos como 

autoridades y saber que está pasando.  

 

6.- PUNTOS VARIOS  

Concejal Parra: Consulta situación de la pasarela Huampoe Bajo, que pasaría con la 

solicitud, llego cotización.  

 

Presidente: Indica que el DOM no ha tenido espacio para hacer el convenio por emergencia 

y se sabe que llego el presupuesto. 

  

Concejal Parra: Solicita oficiar a SEREMI de transporte por pasajeros con consumo de 

alcohol en buses subsidiados.  

 

Presidente: Indica que eso lo verá con seguridad pública, empresa y conductores porque 

lo que corresponde es que el conductor le pida bajar.  

 

Concejal Parra: Consulta proceso licitación por transporte salas cunas, no se  hizo y lo 

requieren.  

 

Presidente: Indica que debió haber respaldo presupuestario para eso, puede que las 

licitaciones no hayan sido atractivas y hay que verlo Quiñenahuin y Epeukura.  

 

Concejal Carrasco: Consulta si se notificó la empresa de buses estacionado donde no 

corresponde, por el estacionamiento del estadio, tapa estacionado de vehículos menores.  
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Presidente: Indica que ahí puede haber letrero de no estacionar buses.  

 

Concejala Contreras: Señala que hay furgones de educación malos y vienen unas 

apoderadas a conversar el tema, están en sala y pide dar la palabra.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Saluda cordialmente y señala que habló con el conductor porque 

están en muy malas condiciones los furgones y corren peligro sus hijos, señala que tiene 

algunas consultas.  

-Consulta que hace como administrador para educación.  

-Quiere saber si ha tocado puertas hacia afuera para que le ayuden a solucionar estos 

problemas. 

-Que hace con los recursos de inversión  para mejorar el trasporte.  

 

Sra. Telma Aguilera: Señala que el conductor es un adulto mayor y está colapsado de 

trabajo, pide tener consideración con él.  

 

Presidente: Indica que el departamento de educación se mantiene con una subvención 

escolar y no alcanza para cubrir todos los gastos del departamento, combustible, personal, 

las asistentes de la educación, no alcanza para cubrir cada mes y hay que trasferir recurso 

desde el municipio a educación, se postula a subsidio de trasporte escolar para los 

establecimientos y esos no cubren todos los lugares de destino de los alumnos y con 

vehículos asignados al depto. educación se hace el servicio y si hay problemas mecánicos 

no hay para reponer y se siguen usando porque no se puede parar,  ahora se está haciendo 

un esfuerzo y se hizo reunión con el SEREMI de transporte para ampliar cobertura, 

Loncofilo, Quiñenahuin, Reigolil, Epeukura y se brinda el servicio desde el municipio, no 

pueden asegurar la mantención de los vehículos, comprar vehículos  nuevo y duran dos años.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Indica que se puede contratar un vehículo mejor. 

 

Presidente: Indica que es una licitación, es una empresa que postula y el proveedor ve 

máquinas y conductores y eso no lo vería en nada el municipio, espera la misma modalidad, 

ellos venden el servicio.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Señala que como apoderados solicitan que vuelva don Miguel, el 

tenia un buen vehículo, la idea es que los niños no lleguen con dolores de cuello debido a los 

saltos del vehículos y llegan estresados.  

 

Sra. Telma Aguilera: Comenta que el furgón que maneja de don Pedro habría que enviar 

a reparar y pedir otro  para que lleve a los niños, su hija llega adolorida debido a los saltos 

del vehículo.  

 



            Municipalidad de Curarrehue, Región de la Araucanía 

           Secretaría Municipal 

  

 

   

  ___________________________________________________________________15 
Secretaría Municipal, Concejo Municipal Reunión Ordinaria Nº044 del  

12 de septiembre 2022 

 

 

Presidente: Indica que en el caso de don Miguel se retrasó el pago y decidió no prestar 

servicios por no pago. 

 

Sra. Telma Aguilera: Señala que los apoderados piden que vuelva don Miguel, porque el 

otro furgón esta con problemas de frenos, se abren las puertas solas y en caso de 

emergencia la puerta donde van los niños solo se abre por fuera. 

 

Presidente: Indica que el conductor debe decir si está en condiciones de usar o no la 

máquina, va a consulta a finanzas para contratar otro servicio mientras se hace la 

reparación ya que el taller no da fecha de retito del vehículo.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Comenta que don Pedro ha estado avisando de que el furgón no 

está en condiciones a la DAEM pero no ha sido tomado en cuenta. 

 

Concejala Contreras: Señala que lo que él explica a las apoderadas es para más adelante, 

ella pide una solución ahora y muchos apoderados la llamaron para manifestar esta 

situación, no pueden seguir así, la Sra. Telma manifestó que su hija llega con dolores de su 

traslado, señala que el conductor ha informado, la DAEM sabe y ellas necesitan respuesta 

ahora, no está en condiciones el furgón de seguir transitando, hay niños pequeños en 

peligro y no pueden seguir esperando, señala que el conductor ha hecho los informes y la 

DAEM no hace nada porque se acostumbró a descansar en el alcalde y espera que el 

solucione y la gente espera que soluciones.   

 

Presidente: Indica que hoy no puede darle la respuesta porque tiene varios temas hasta 

con la contraloría tiene que ver si tiene presupuesto, hay reparación, tienen razón las 

apoderadas, si tuviera los recursos de comprar una maquina nueva, pero no tiene y con el 

prestador de servicio mecánico no se ha reparado correctamente.  

Comenta que no han manifestado el tema del internado que también es una opción.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Indica que ella estuvo internada y sufrió mucho y no pondría 

nunca su niña interna.   

 

Concejal Carrasco: Menciona que el Toyota de don Pedro es un vehículo muy duro sobre 

todo en el recorrido que hace, indica que la idea es solucionar el problema, considera que 

don Pedro podría hacer el recorrido hacia abajo y contratar otro bus para arriba, el 

trámite de licitar vehículos para la comuna es lento, la concejala Contreras solicito un 

informe al respecto.   

 

Sra. Telma Aguilera: Señala que cuando estuvieron sin transporte los apoderados 

reclamaron y el encargado de adquisiciones se escondía y enviaban a distintos 

departamentos sin solucionar nada.   
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Sra. Ceferina Loncopán: Indica que los niños cuentan cosas raras del conductor que se 

debe tomar en cuenta. 

  

Presidente: Indica que el reclamo debe hacérselo a la directora del complejo, no es esta 

la instancia.  

 

Sra. Ceferina Loncopán: Señala que se hizo muchas veces.  

 

Concejala Conteras: Indica que hay que verlo con la directora, porque el riesgo es terrible.  

 

Presidente: Indica que lo va a ver y se va a comunicar personalmente con ellas.  

 

Concejala Conteras:  Consulta como hacer los frontis de las casa y antejardines, que se 

hagan cargo de eso, a la DIMAO le corresponde limpiar, retirar basura, pero los 

particulares que tomen conciencia de mejorar los frontis de las casas.  

 

Presidente: Indica que hay ripio en las calles, en espacios públicos los funcionarios 

debieran estar haciendo otras cosas y no limpiar la basura.  

 

Concejala Sabugal: Consulta en qué situación está el estadio de Catripulli.  

 

Presidente: Indica que pidió la información a SECPLA, que vengan a exponer y entiende 

que hay observaciones y se deben responder.  

 

Concejala Marillanca: Señala que le gustaría que cite a reunión con bogado de bienes 

nacionales y como postular a terrenos fiscales, les explicaron y no es tan engorroso 

postular a terrenos fiscales, la primera carpeta se rechaza y la segunda se analiza y se 

aprueba y saber cómo apoyar a la gente a como postular. 

-cuando bajen las máquinas de Reigolil, solicita máquina para camino a Remeco está muy 

malo son familias que nunca se apoyado con ripio y máquina.  

 

Presidente: Indica que maquina se les ha pasado y ripio nunca, la última familia se ensancho 

camino con bulldozer mejorando acceso hasta la última vivienda de Remeco. 

 

Concejala Marillanca: Consulta como se le puede colaborar a la familia Calfueque porque 

se les quemo la casa se estaban subdividido y algunos salieron rechazados para que 

postulen a casa de subsidio.  
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Presidente:  Indica que los que tramitaron ya tiene su subsidio construido y los otros no 

siguieron, un hermano facilito el lugar donde se quemó, está viendo con la hermana y está 

trabajando, lo fue a ver ayer y la idea es que postule a una iniciativa definitiva.  

 
Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal solicita pago de permiso de circulación 

atrasado del 2021. 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°252 

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD PAGO DE PERMISO DE 

CIRCULACION ATRASADO CON MULTAS E INTERES PARA LA AMBULANCIA GXTD-93 

 

Presidente: Somete a consideración del Concejo Municipal asistencia de los señores concejales a 

actividades de fiestas patrias y desfiles en distintos lugares de la comuna.  

 

14/09/2022 

Concejal Parra   Reigolil - Loncofilo  

Concejal Carrasco   Reigolil 

Concejala Contreras     Reigolil - Loncofilo  

 

Concejala Sabugal   Reigolil - Loncofilo  

Concejal Carinao    Reigolil - Quiñenahuin   

Concejala Marillanca  Reigolil - Loncofilo  

 

15/09/2022  

Concejal Parra   Catripulli - Likankura 

Concejal Carrasco   Catripulli - Likankura  

Concejala Contreras   Catripulli - Likankura  

Concejala Carinao   Catripulli - Likankura 

Concejala Sabugal   Catripulli - Likankura 

Concejala Marillanca  Catripulli - Likankura  

 

16/09/2022 

 

Concejal Parra   Caren  

Concejal Carrasco   Caren 
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Concejala Contreras   Caren 

Concejala Carinao   Caren 

Concejala Sabugal   Caren  

Concejala Marillanca  Caren  

 

17/09/2022 

 

Concejal Parra   Flor del Vale - Reigolil  

Concejal Carrasco  Flor del Vale - Reigolil 

Concejala Carinao   Flor del Vale - Reigolil 

Concejala Marillanca  Flor del Vale - Reigolil 

 

Concejal Parra   SI 

Concejal Carrasco  SI 

Concejala Contreras  SI 

Concejal Carinao   SI 

Concejal Sabugal  SI 

Concejala Marillanca  SI 

Presidente    SI 

 

ACUERDO N°253 

 

 
 

 

 

 

 

 

Agotados los temas se da término a la sesión ordinaria a las 10:23 horas.  

EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD SALIDA DE LOS 

SEÑORES CONCEJALES DANIEL PARRA CALABRANO, ANGEL CARRASCO 

JIMENEZ, NAYADETH CONTRERAS JARAMILLO, BETARIZ CARINAO 

QUINTONAHUEL, SONIA SABUGAL SALDAÑA, MARISOL MALLANCA 

SEPULVEDA A ACTIVIDADES DE FIESTAS PATRIAS Y DESFILES EN LOS 

DISTINTOS SECTORES DE LA COMUNA. 


